広報

チビっ子がゴミ集め



美しい浜をとりもどそう

い人たちが捨てたゴミでいっぱい。それでも先生に引

み、総出で海岸の清掃をすることにしています。

公共の場所をよごすことを気にしないのが、日本人

ミ集めに大活躍しました。

元小学校のよい子たちが十二日、脇元―磯松海岸のゴ 海岸はシケのたびごとに寄せつけられるゴミや心な

僕たちの力で美しい海岸線をとりもどそう

休みには思うぞんぶん水泳ぎができる―と、はしゃい でいました。なお、二十一日には十三地区でも村ぐる 夕方近くには、もとのきれいな浜をとりもどし、 づめにして収集車に運びまで焼き、燃えないものは袋

集め、燃えるものはその場

編集と発行/青森県市浦村役場企画室/昭和49年 7月15日/電話(相内) 1 番

進することになりましたが 会が中心となって運動を推

い、この運動の成果を期待 村ぐるみで安全を守り合

<u>"</u>

交通事故ゼロを達成しよう

重点は「子ども・おとしよりを守る」こと

くしたち村民はお互いに注意し合って、事故ゼロを達成 くことが無事故、無違反につながる唯一の道です。わた 毎年の行事ながら、住民の意識を高める運動を続けてい しようではありませんか。 この夏も全県的に交通安全運動がくり広げられます。

夏の交通安

月25日~8月7日

悪追放べにも全力 な

います。 を掲げて協力を呼びかけて んしゅ) すべきスローガン

子どもや老人の 事故をなくすには

▽自分の子どもだけでなく 声をかけて注意してやる かけたら、だれでもすぐ 道路であぶないことを見

▽子ども、とくに幼児から つねに目を離さないよう

にすること。

マ子どもづれのときは、か かんでとび出しのできな して左手首をしっかりつ ならず子どもを右がわに いようにすること。

うにすること。

▽お年寄りの歩行には、保

▽運転する前に、ブレー

フエンダーミラー等に移 視線をルームミラーや

▽道路上では遊ばせないよ

▽駐車中のすぐ前、すぐ後

▽ねむ気を防ぐため、時々

はやめる。 を入れながらの片手運転

▽お年寄りが歩いていたら せること。 いたわりの心で、優先さ から横断しないこと。

にすること。 右がわを正しく歩くよう 護者がつきそう。また、

無理な 運転はやめる

▽雨が降り出したら、スピ

▽右腕を窓わくにのせて風 ▽行楽等に行くときは、無 ひかえる。 理な日程の長距離運転は

▽つねに余ゆうのある運転

するよう心がける。 ードを落し、安全運転を 効くようにしておく。 等の点検をして、確実に キ、ハンドル、ワイバー

をする。曲りかどにはな

いでし。 にかがあることを忘れな

間の無違反記録もこれで 止違反をしました。七年 途中、大鰐町で追越し禁

み。毎朝、私を送り出し

こしたくないという気持 ためにも、事故だけは起 でいっぱいだから--。

どもとおとしよりを見た 定。さらに運転者は、「子 故・無違反」をテーマに設 もらおうと、「十四日間無事 が交通安全運動に参加して をたたないのが過去の実情 間中でも悪質な違反があと 外無関心の人が多いようで たくことになりがちで、家 策協議会では、村民みんな す。したがって、運動の期 このため、村交通安全対 ○ccです。 ―免許を取得してから何

ている車は何

乗っていました。 その前は小型トラックを まの車は二台目ですが、

―事故の経験はありませ

りです。

一運転中

に赤面の至

ありません。事故のお

―いま乗っ

み、無免許、暴走の「三悪 られます。もちろん、酒飲 よりの交通事故防止に向け

追放にも力をいれます。

村では交通安全対策協議

追越し禁止違反に反省 出 義正さん(脇元

り広げられます。 での十四日間、全県いっせ

いに夏の交通安全運動がく

二十五日から八月七日ま

のみが、笛やタイコッをた

者、とくに子どもとおとし

この運動の重点は、歩行

コロナマーク耳、一、八〇 ですか。

したので七年目です。 年目ですか。 ―車を購入したのはいつ 昭和四十二年に取りま

> しています。 れ、マイペースの運転を そろしさをいつも頭にい

> > ますか。 を考えてい どんなこと

去年の十一月です。い

ことしの四月秋田へ行く

運転あるの

すらに安全

ただひた

残念ながら一回だけ

実施団体や各機関の一部

立場から村民が遵守(じゅ に歩く」など、それぞれの は、「道路の右がわを一列 ら速度を落とす」、歩行者

とくにこのような運動は

る者の初歩的なミスだけ でしたが、ドライバーた の気なしに起こした違反 ストップしました。なん てくれる女房や子どもの

(写真は山田さんとコロナ マークⅡ

ゆくえ不明者・家出人

消息のわからない家出人はいませんか。 家出人のなかには、旅行先で病死した 思いがけない事故などによ

郷の地で無縁仏としてさびしくお盆を迎

ているかたも多数あると思います。

た不幸なかたがたを、

昨年8月、青森市内のビル屋上で、20

ことしの5月、岩手県で家 出した16歳の少年であることが確認され

歳位の男の人が自殺しました。いろいろ

調査したのですが身元がわからず、

あきせても あんれ

に写真をつけて手配しました

く身寄りのかたにお引取を願うため、 内の各警察署に8月1日から31日まで相 談所を開設して記録や写真を準備し、 なさんの相談をお待ちしております。

(確認事例)

ました。

って

1日も早

がしているかたへ

福

쌂 年 金

老齢福祉年金は月七千五百円に

改正された 玉 民 年

金

成立しました。 でいた、国民年金法の一部改正案が五月二十七日に 国民年金に加入している人や受給者が待ちのぞん

改正のおもな内容はつぎのとおりです

●母子 (準母子) 福祉年金 千五百円に 害者で月額五千円から七 一万一千三百円 二級障

●老齢特別給付金は月額の 千八百円に は月額六千五百円から九

●障害福祉年金は一級障害 ●老齢福祉年金は月額五千 年金額の引上げ

者で月額七千五百円から 円から七千五百円に

千円から五千五百円に 度にある子等がいる場合に

六月、七月、八月、九月、 支給対象となる子等の障害 母子、準母子福祉年金の の五カ月分うけられます。 九月期支払にかぎり、五月 の特別あつかいとして今年 給付金については、今年度 いままでは、一級障害程

年金支払の特例 月から引上げられます。 それぞれ昭和四十九年九

各福祉年金及び老齢特別

円)に引上げられます。 険料額を千百円(現行九百 スライドして増額されます。 ら四十八年度の物価上昇率 施は、昭和四十九年九月か を保っためのスライドの実 ・保険料の改定 (十六・一パーセント) に 昭和五十年一月から、保

部分が停電したときは とき、あるいはお宅の ②お宅だけが停電した

がうけられましたが、昭和 まで母子、準母子福祉年金 害程度にある子等がいる人 四十九年九月からは二級障 は、その子が十八歳になる もうけられることになりま

出 年

がえます。

拠

金

制国民年金の年金額の価値 物価変動に対して、 物価スライドの実施

停電したときの心得

電気の知識

①隣近所

ブレーカーや安全器また

力にすぐ申し込んで下さ は、東北電 と一緒に停 電したとき

げ、安全器の場合は新し は修理してプレーカーは ものをとり除くか、また れたことになります。 は引込線のヒューズが切 「入」の方につまみをあ ③停電の原因になった

をすれば元通りになりま いヒューズを入れてふた

せると早わかりです。 ヒューズ切れですから電 ハッキリした目標を知ら 柱番号(〇〇線〇号)か 申し込みの際は近くの電 力会社に申し込みます。 つかない場合は引込線の (4)ぞれでもなお電気が 業共済組合

でどおりです。電話一本ですぐ相談にうか

●家畜・建物・農機具共済の掛金率もいまま

でで事務を担当しています。しごとの内容は ●農業共済組合は六月から村に移り、経済課 へおいでください。 これまでと変りません。ご用のかたは役場

にこにこしながら職場で

昼食をとる小山内さん

早いもので故郷を離れ

もう二カ月が過ぎ去

年間、一生懸命がんばり の皆さんのためにも、四 けましてくれている故郷 ごろです。でも、私をは かしさに耐えているこの きながら学ぶことのむず うようにはかどらず、働 れているためか勉強は思 休む暇もなく、会社のバ っぱい働いています。 は仕事にも慣れ、元気い 親切な心づかいで、いま

上司のかたや先輩たちの ろうとしています。 てみると、むしろ仕事が した。でも実際に手がけ れるかどうか大変心配で ですが、初めは自分でや おくっています。 先輩たちと楽しい毎日を いまでは仕事にも慣れ、 ですか。私も就職してか

目標に向って「後悔」の

い。お元気で。

スで学校へ行きます。疲

仕事が終るとゆっくり

唐川城趾、福島城趾など数多くの史跡を

本村は観光資源にめぐまれています。

はじめ、自然景観の美しさは訪れる人々

の目をとらえます。

そこで私は、村を発展させる一つのポ

を提案します。そのためには、自然がこ イントとして観光開発に力を入れること

わされないような観光開発を進めていた

積極的なPRも必 だきたい。また、

えつつあります。 でもありません。 要なことはいうま レジャー人口は増

苦しさに耐えて

金沢市㈱石川繊維 藤田留美子さん

第一期分の納 税の予定納税 税をする月で

ら通知されています。 ので、六月中旬に税務署か 金額を基として計算したも 納税額は、前年度の所得

務署か金融機関の窓口で がはぶけて便利です。 制度を利用されますと手数 動的に支払われる振替納税 じように、預金口座から自 Kの受信料の払い込みと同 税の際には、電話料やNH ことになっていますが、納 七月三十一日までに納める

振替納税の手続きは、

十八万円の収入でした。

ち農家は農業経営者でなく、脳業経営者 が来ると確信しています。だから、私た 来「食糧を制する者が国を制する」時代 目にあまるものがあります。私は近い将 の虐待行為は米価一つ例に取って見ても 日本における農政の無策と農民に対して

となるために食管法、米価審議会、農産

そう研究し、また 政にも目を光らせ

てゆくべきです。 退廃したNO(農 ライド制等をいっ 物の流通問題とス 四十八年度は四百八

消費税が村にはいりま から十五円六十九銭の 20本入り一個のたばこ

たばこは村内で 買いましょう

NO(農)政に目を光らせよう

岡本 茂樹さん (22)

世界的な食糧危機が叫ばれているとき

税務署だより

七月は所得

所得税第一期分の納税は

七月三十一日までです

仕事が楽しい毎日

栃木県佛富士通小山工場

小山内弘子さん

けます。

もなく、元気いっぱい働 二日制なので仕事の疲れ 楽しいくらいです。週休 この金額を七月一日から

市浦のみなさんお元気

私は後悔していません。

就職したことについて

お友だちといっしょに。 前列右がわが藤田さん

★村民ひろば★

観光資源の開発を

米谷 正三さん (20)

ら二カ月になりました。

仕事はおもに電気関係

分で決め、はっきりした 明春、中学校を卒業する

37.21

是さいわって

(1)

中卒就職生からのたより ない人生を送ってくださ

人たちも、自分の道は自

よう、一時間にコップ一杯 また、水分が不足しない

オルでからだをふいたり、 たら、衣服をゆるめ、涼し をよくすること。もし倒れ

くに話合える、大衆的な がちな固さはなく、気さ

今月の訪問

正なマスクは、いかにも を進めてみたい―。」 動をたいせつにする教育

ある。

社教主事の資格を生か

ノにした苦学力行の人で 八年かかって文学士をモ

あたえるが、教師にあり

を進めたいともいう。 して「村ぐるみ」の教育

趣味は書道と川柳。

、教育者、という印象を めがねのよく似合う端

場所に寝かせ、冷たいタ

扇風機で風を送り、からだ

を早く冷やします。

ないかぎり、塩をなめたり ょう。よほどの高熱作業で にして塩分をも補給しまし すが、食事の味つけを辛め から二杯の水を飲むことで

すが、後少なくとも一日か

だいたい数分で気づきま

さけましょう。

を必ずかぶり、直射日光を

冷房のない室内では換気

戸外では帽子、パラソル

イントです。 休養をとることが予防のポ にかかりやすいので、十分 栄養不足、貧血ぎみのとき

とって、スタミナをつけて

おくことも予防に役立ちま

レバーや海藻類をたっぷり チーズ、卵、ヨーグルト、 C四〇ミリを服用し、牛乳 ります。B五∼一○ミリ、

> ると、かゆくなり、あせも うな成分をもっています。

やしっしんができ始めます そこで長く皮膚についてい

くめたおとなの偏見がへ いのですが、私たちをふ 子どもにへき地はな 直射日光に長時間あたっ

食塩水を飲む必要はありま

塩分と同時にビタミンB

H

射病

と熱射

病

二日は休養します。けいれ

き地性というイメージを

致した評。 人、とは多くの父兄の

しかし、めぐまれた自

中を卒業。青年師範に進

昭和二十年に旧制木造

すぐ医者を呼びましょう。 んや嘔吐を起こしたときは などの相違が病気の重大性を左右することがあり 欠かせない知識です。年齢、性別、あるいは体質 こと。これも、消極的ですが、夏の健康管理には

よく吸い、刺激の少ない綿 潔にすること。肌着は汗を タオルでよくふき、肌を清

知と努力によってつく 知と努力によってつく

を使いましょう。

夏に特有な病気を知って、その予防に努力する

着をかえ、かたくしぼった 汗をかいたらなるべく肌 はひどくなりやすい場所で 首、脇の下、胸や腹部など ことに衣服とこすれやすい

ゾン、レスタミン入りの軟 おしてしまうこと、コーチ

あせもはできはじめにな

よいゆったりしたものを着 膏をつけ、衣服は風通しの

8⁺20

村の一般会計予算総額です

(6月の補正で9,800万円

増額)

ますから、この点にも注意を払ってください。

す。どちらも体内に熱がこ て起きるのが日射病、高温

ともに排され、からだが弱 C、鉄、カルシウムも汗と

尿酸素尿とだいたい同じよ

後進性をなくし、集団活 学校経営を積極的に進め たちに接するにつけても 然環境と素朴な地域の人 強くしています。

十六年に通信教育で法政 弘大教員養成科を経て三 退。数年後助教諭として

教員生活にはいり、以来 んだが健康をそこねて中

き地に共通の閉鎖性や 協元の特色を生かした

き地の後進性をなくしたい

部を卒業 した。教

大学文学

職との両立がむづかしく

汗は、

塩分はじめ尿素 あせも

地域の特色を生かした教育 を進める脇元小学校長 の ゑ たかまき 野呂隆昌さん(46)

る症状です。 もり、水分が不足して起き 環境で起きるのが熱射病で

ことに睡眠不足、過労、

に思ってたずねたところ なり、おきんはこれを不審

> い家を建てました。 柵をつくり、窓や戸口のな して、家を板割から鮎討村 と、泣きくずれました。そ 渡しません」 にきても、あなたを決して きながら「大山祇神が迎え

さらに入口は地下から移

(相内) に移してまわりに

「わたしは山の精です。

ろうとしたとき、猿之介は

脈)を眺めて悲しむように なぜか遠くの山々(中山山 がて、猿三郎が十五歳にな 猿三郎と名づけました。 が生れ、猿之亟、猿次郎、

お前と別れるのを悲しんで 日がだんだん近づくにつれ らなければならない。その それぞれ一人前になったの

猿之介を警護していま

おきんは大へん驚いて泣

と数千の猿が押し寄せて、 したが、十二日の朝になる んは力の強い村の若者を集 す。いよいよその日、おき にくる日は末子の猿三郎が めぐらしました。 洞を掘り厳重な警戒を張り

で、大山祇神のもとへ帰え く暮してきたが、子どもも 前を妻としていままで楽し

十五歳になる十二月十日で

大山祇神が猿之介を迎え

おきんには三人の男の子

大山祇 大山 神社 桂川

英 太 郎

づけられました。猿之介は働き者でたちまちの間 コさんになりました。そして、秋田屋猿之介と名 ころ、猿形の一つが若者に変身し、おきんのおム たあと山王の日枝神社に三匹の猿形を献納したと お金持ちになりましたが……。 秋田屋惣兵衛の娘おきんは、父の葬いをすませ 前回のあらすじ……

> たという。 のだと、あきらめるほかは して末長くしあわせに暮し 力を合せておきんを助け、 ありませんでした。 忘れ難い夫が神様であった きに泣きましたが、やがて 連れだしてしまいました。 れてまたたく間に猿之介を 家に戸口を造り、明りを入 生懸命に働きました。そ 残された三人の子どもは おきんは歎き悲しみ、泣

> > 宇佐美幸子

静太

岡田

上藤美穂子 大宮 賢昭

=

内底

千 示 相

三迫

範子 好文

中十

里三

大西川

介千

迫三

久子

斎藤

啓 知子 保 兼夫

岩脇

手 元

わる伝説ですが、大山祇神 これは大山祇神社にまつ

社はいまにのこる猿賀神社 ています。 (桂川) の前身だといわれ

277

惣兵衛が願をかけたといわれる山王坊の 日吉神社と三猿の猿形 (右)

秋田谷留美子(桂川)清 伊南 鳴関海戸 賢司 (相 内) 磯 7 松

> 三和サクラ (相内) 79歳 土岐倉次郎 (太田) 下沢かをる(太田) (相内) 83歳 79 歳

チン

(相内) (相内)

83 85 歳

中山るみ子 (磯松)輝 安田 青山陸奥平(脇元)浅次郎 若山さおり(十三)国 秋田谷昌実(桂川)金 忠康(脇元)忠 一 知樹 尚(相内)忠 学(十三)五十二 智(十三) (磯松) (十三) (士三) 広 (太田)義 (脇元)文 (脇元)岩 治 幸 司 沼尾山

> 京定 梅子 秀明

上和

北内

7

小印藤 幸枝 建美 幸 順子 岩

宮相 千 定

三島 城内

お や